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Места для розеток 
выберут пассажиры
В Петербурге на этой неделе презентовали новый поезд подземки – «Балтиец». Футуристически выглядящий 
состав опробуют в тестовом режиме на Красной ветке в ближайшее время, а пассажирам предложат поуча-
ствовать в доработке поезда. С. 2

ОТПРАВЛЯЕМСЯ
В КУЗБАСС
ЗА УГОЛЬНЫМ
МОРОЖЕНЫМ  С. 5

ОСОБНЯК
В ЦЕНТРЕ
ПЕРЕКРАСЯТ
В ЖЁЛТЫЙ  С. 3

 №1 В РОССИИ*

КАК СТАТЬ
БОГИНЕЙ
В ПЕТЕРБУРГЕ
В Северной столице проходят съём-
ки фильма «Я – богиня» о бывшей 
учительнице, которая пытается 
изменить свою жизнь. В ролях – 
Александра Бортич и Антон Васи-
льев (на фото). Metro понаблюдало 
за творческим процессом. С. 11 
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Бегом на 
дрессировку
Новую кинологическую пло-
щадку открыли на углу улиц 
Маршала Тухачевского и 
Апрельской, сообщил в «ВК» 
вице-губернатор Петербурга 
Анатолий Повелий. Там есть 
зона для выгула питомцев, 
снаряды для дрессировки и 
дог-боксы с пакетами.  

– Для безопасности горожан 
установили ограждение, в том 
числе естественное из деревьев, 
– сообщил Повелий. METRO 
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Анатолий Повелий 

| VK @ A.POVELIY

Жестами помог роженице 

В роддоме №10 прошли необычные роды. Петербурженке с инвалидностью по 

слуху делали кесарево, но помимо врачей в операционной присутствовал сурдо-

переводчик. На свет появились два мальчика, которых назвали Ягуар и Юлиан. 

Дети стали 8-м и 9-м в семье. Кстати, папа у них тоже глухой. | РОДДОМ №10

 На выставке показали 
эскиз знамени 1812 года
В Центральном государ-
ственном историческом 
архиве Санкт-Петербурга 
прошла выставка «Сим 
победиши», где показали 
подлинный эскиз знаме-
ни Санкт-Петербургского 
ополчения Отечественной 
войны 1812 года, высо-
чайше утверждённый, с 
автографом М.И. Кутузова.

На четырёх витринах 
посетители смогли уви-
деть документы, отража-
ющие моменты, связан-
ные с формированием 
Санкт-Петербургского 
ополчения, рассказываю-
щие о его руководителях и 
боевом пути 18 дружин. 

Также на выставке 
показали знамя, изготов-
ленное в соответствии с 
двухсотлетним эскизом. 

Историческое знамя пред-
ставляло собой шёлковый 
стяг размером 14 аршин 
с кистями и шнурами, 
белого цвета с красным 
крестом посередине. Ввер-
ху и по сторонам креста 
золотом написано «Сим 
победиши». Дословный 
перевод «С этим побе-
дишь». METRO

У вагонов менялся 
цвет и вес 

В Северной столице презентовали поезд «Балтиец». В связи с обновлением в петербургской 
подземке Metro вспомнило все составы, которые были на службе у города. Об эволюции 

вагонов от легендарного сине-голубого типа «Г» до наших дней читайте далее    

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА | ПРЕСС-СЛУЖБА ПЕТЕРБУРГСКОГО МЕТРОПОЛИТЕНА, ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА

1«Балтиец»  
Новый состав назвали в честь 

моряков Балтийского флота. Он 
состоит из восьми вагонов. По-
сле испытаний поезд выйдет на 
Красную линию. В течение трёх 
лет в Петербург планируется по-
ставить 37 таких составов.    

2Салон «Балтийца»   
Дизайн нового поезда от-

сылает к Дворцовому мосту. Его 
силуэты угадываются в графике 
кресел и формах потолка. Салон 
оснащён электронными табло, 
где отображаются остановки. 
Двери «Балтийца» стали на 21 
см шире. Увеличились и окна. За-
рядок для смартфонов в вагонах 
нет, но, по словам начальника 
электродепо «Автово» Романа 
Екимова, их обустроят позже, 
когда узнают у пассажиров, где 
удобнее расположить розетки. А 
вот кондиционеры в поезде не 
появятся. Воздуха в петербург-
ском метро, по словам Екимова, 
и так хватает. 

3«Юбилейный» 
До осени 2022 года вагоны 

этого типа были последней но-
винкой в петербургском метро. 
Они оснащены цифровыми 
экранами и видеокамерами. От 
своих рельсовых предшественни-

ков отличаются плавным ходом. 
Поезда выпускаются в красном, 
синем и зелёном цветах. Вес 
одного вагона от 24 до 32 тонн. 
Вместимость 306–330 человек.   

4«81-717»  
В народе эти поезда окре-

стили «номерными». Модель 
«81-717» – самая массовая среди 
отечественных: всего выпустили 
7500 вагонов. В Ленинграде они 
появились в 1981 году и по сей 
день перевозят пассажиров. Вес 
вагона – 33,5–34 тонны. Вмести-
мость до 308 человек.   

5Вагон типа «Е» 
Впервые такие поезда по-

явились в Ленинграде в 1965 
году и только восемь лет назад 
их сняли с маршрутов. Однако 
модификация «ЕМ» и по сей день 
используется на Первой линии. 
Вес вагона – 31,7 тонны, макси-
мальная скорость – 80 км/ч.  

6Вагон типа «Г» 
С легендарных сине-голу-

бых составов началась история 
Ленинградского метрополитена. 
Десять четырёхвагонных поездов 
поступили в город на Неве из 
Москвы в октябре 1955 года. Вес 
вагона – 43,7 тонны, вместимость 
264 человека.
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Дом Бутурлиной сегодня уку-
тан строительными лесами. 
За зелёными сетками идёт 
реставрация. Задач у масте-
ров много, а времени в запасе 
нет: вернуть исторический 
облик особняку нужно в 2023 
году. Из бирюзового здание 
станет жёлтым. Официаль-
ное название оттенка – беже-
вато-охристый. Эта новость 
вызвала беспокойство горо-
жан. Однако эксперты уверя-
ют: именно так выглядел дом 
при первых владельцах.   

– Было сложно доказать 
правильность нашего вы-
бора. Помогло то, что был 
большой объём иконографи-
ческого материала, – расска-

зывает автор проекта рестав-
рации Александр Белов.

Аргументы за жёлтый
Чтобы выяснить первоздан-
ный цвет особняка, экспер-
ты провели расследование. 
Штукатурку с памятника от-

правили в лабораторию. Ана-
лизу подвергались архивные 
фото и документы. Доводы 
реставраторов подтвердил  
акварельный чертёж от 1857 
года, созданный архитекто-
ром Гаральдом Боссе. 

– Это стало документаль-
ным основанием. На чертеже 
запечатлено бежевато-охри-
стое колористическое реше-
ние главного фасада, – со-
общается на официальном 
сайте КГИОП.

Цветовые метаморфозы 
Бирюзовый цвет дом Бутур-

линой обрёл после Второй 
мировой войны. В ходе не-
мецких бомбардировок 
лицевой корпус был разру-
шен. При восстановлении 
особняк покрасили в яркий 
цвет, а окна выделили бе-
лым.  

– Принцип выделения 
был использован и на зда-
ниях барочного стиля, 
включая Строгановский 
дворец, дворец князей Бе-
лосельских-Белозерских. 
Это был шаблонный подход 
того времени, – добавляют в 
КГИОП.

Дом для красавицы 
Трёхэтажный особняк был 
построен по заказу статс-
дамы Елизаветы Бутурлиной. 
Она была супругой русского 
военного историка и генерал-
майора Дмитрия Бутурлина.

– Брак был весьма удач-
ным. Дмитрий Петрович 
сделал блестящую карьеру во 
многом благодаря своей су-
пруге, которая, как говорят, 
пользовалась расположением 
императора Николая I. Она 
блистала на балах в Аничко-
вом дворце и была одной из 
самых ярких красавиц эпохи, 
– рассказывает Metro экскур-
совод Светлана Селищева. 

Впрочем, новоселье Ели-
завете Бутурлиной справить 
так и не удалось – она умерла 
ещё до окончания строитель-
ства. Несколько лет домом 
владели дети статс-дамы. За-
тем он перешёл к графу Шу-
валову, а чуть позже – к На-
дежде Половцовой, которая 
продала особняк посольству 
Австро-Венгрии.     
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Копия акварельного эскиза Гаральда Боссе стала ещё одним доказательством 

того, что исторический цвет здания – не бирюзовый | ВСЕ ФОТО: КГИОП  
Так выглядел Дом Бутурлиной до 

начала реставрации 

Дому Бутурлиной на Чайковского 
вернут исторический цвет 

КГИОП объяснил, 
почему памятник 

архитектуры 
неподалеку от 

«Чернышевской» 
в Петербурге 
перекрасят 

1857 
 – в этом году началось строи-

тельство дома для статс-дамы 

Елизаветы Бутурлиной

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

ЭКСПЕРТ

Прекрасный дом по улице 

Чайковского часто называют 

Малым Зимним дворцом. И 

действительно, внешнее сход-

ство очевидно. Но это только 

на первый взгляд. Между ними 

лежит целое столетие. Хотя, 

бесспорно, Гаральд Боссе при 

постройке ориентировался 

на творения Растрелли. Идею 

вернуть зданию исторический 

облик я полностью поддержи-

ваю. В советское время дома 

часто перекрашивали. Но если 

мы хотим сохранить историче-

ский центр, то стоит обращать 

внимание на такие нюансы. 

Строгановский дворец на Не-

вском проспекте тоже много 

лет был зелёным, а сейчас все 

привыкли, что он розовый. Я за 

то, чтобы вернуться к первона-

чальному замыслу архитектора.

СВЕТЛАНА 
СЕЛИЩЕВА  
экскурсовод

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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За 8 месяцев текущего года 
камеры зафиксировали бо-
лее 6 млн нарушений ПДД, 
рассказали в Комитете по 
информатизации и связи, ко-
торый отвечает за разработку 
и развитие системы. Свою 
эффективность система уже 
доказала, уверены в Смоль-
ном: аварийность на дорогах 
падает. В 2022 году она умень-
шилась на 18% по сравнению 
с 2021-м. 

При этом за два года коли-
чество комплексов в Петер-
бурге в целом выросло с 270 
до 780. До конца 2022-го их 
станет 900, а в будущем году 
– уже 1300. 

Аварийные адреса закрыли
Система фиксации эффек-
тивно справляется с про-
филактикой нарушений, 
рассказывают в Комитете 
по информатизации и свя-
зи. Это и общее сокращение 
количества ДТП, и уменьше-
ние тяжести их последствий. 
Причина в том, что устанав-
ливают камеры согласно 
адресному перечню Управле-
ния ГИБДД. В нём перечис-
лены наиболее аварийные 
участки в городе.   

– Так, установленные в 
2021–2022 годах стационар-
ные и передвижные ком-
плексы «закрыли» порядка 
95% скоростных аварийных 

адресов в Санкт-Петербурге, 
– отметили в Смольном. – То 
есть новые комплексы уста-
навливают не там, где можно 
собрать побольше штрафов, 
а где больше всего аварий и 
пострадавших.

Порядка 160 стационар-
ных камер расположены на 
40 перекрёстках города, ещё 
20 камер установлены на 20 
подъездах к перекрёсткам. 
Остальные устройства фик-
сации нарушений ПДД уста-
новлены на линейных участ-
ках дорог Санкт-Петербурга. 
Также нарушения фиксиру-
ются с использованием 44 
передвижных камер и 120 
мобильных комплексов, 
установленных в автобусах и 
троллейбусах.

Борьба с лихачами
По статистике, превышение 
установленного скоростного 
режима – основной вид нару-
шения ПДД, который фикси-
руется камерами на дорогах 
Петербурга. На них приходит-
ся 94% от общего объёма всех 
нарушений. Обычно «гонщи-
ки» превышают скорость на 
20–40 км/ч. 

Если сравнивать пока-
затели августа 2022 и 2021 
годов, то зафиксированных 
нарушений скоростного ре-
жима стало в 1,5 раза боль-
ше, но сумма наложенных 
на автомобилистов штрафов 
осталась прежней, говорят в 
комитете. 

На текущий момент ос-
новная часть штрафов – бо-
лее 5 млн от общего числа 
– выписана именно за пре-
вышение скорости – статья 
12.9 КоАП РФ.

Также камеры фотови-
деофиксации в Петербурге 
распознают выезд на запре-
щающий сигнал светофора 
и/или пересечение стоп-
линии. За 8 месяцев этого 
года количество таких на-
рушений составило 4,7% от 
общего числа. Кроме того, 
комплексы зафиксировали 
движение по выделенной 
полосе, предназначенной 
для общественного транс-

порта, – 4,7% от общего чис-
ла, а также движение по 
обочине – 0,3%, приводят 
статистику специалисты.

Отложенный эффект
Сейчас дороги Северной сто-
лицы оснащены системами 
фотовидеофиксации трёх 
типов: стационарными, мо-
бильными и передвижны-
ми. В зависимости от типа 
камеры комплексы фикси-
руют различные типы право-
нарушений и имеют разные 
зоны контроля.

Эффект от установки ка-
меры фотовидеофиксации 
проявляется не сразу, а при-
мерно через 2–3 месяца.

– Этого времени достаточ-
но, чтобы водители привык-
ли к появлению на своём 
маршруте камер контроля и 
придерживались разрешён-
ной скорости, – рассказыва-
ют в Смольном. – Водители 

становятся внимательнее 
и аккуратнее. Так, согласно 
статистике ГИБДД, за 8 меся-
цев текущего года в 1,7 раза 
снизилось количество ДТП и 
пострадавших в них.

Как это работает
Процесс выглядит следую-
щим образом. Как только 
фиксируется нарушение пра-
вил дорожного движения, 
эта информация попадает в 
федеральную систему МВД. В 
среднем в день это 17,5 тыс. 
фотографий с правонаруше-
ниями.

Полученная информация 
проходит стадию предвари-
тельной обработки. Во избе-
жание ошибок специалисты 
перепроверяют тип право-
нарушения, а также модель 
и госномер автомобиля. Так 
что неправильное начисле-
ние штрафа практически ис-
ключено. 

Затем информация на-
правляется в Центр автома-
тизированной фиксации 
административных правона-
рушений в области дорожно-
го движения ГИБДД ГУ МВД 
России по Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области 
для вынесения постановле-
ния по делу об администра-
тивном правонарушении. 
Только после этого на адрес 
регистрации или электрон-
ную почту владельца маши-
ны направляется «письмо 
счастья» с протоколом и по-
становлением о правонару-
шении, к которому прилага-
ется фотография.

Где получить информацию
Узнать о местах размещения 
камер можно на сайте ГИБДД 
по Петербургу и Ленобласти. 
Также информация обо всех 
комплексах доступна на стра-
нице во «ВКонтакте» и офи-
циальном сайте Городского 
мониторингового центра.

Камеры помогли снизить 
число аварий в Петербурге

Так выглядят камеры фотовидеофиксации на улицах Северной столицы | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО КОМИТЕТОМ ПО ИНФОРМАТИЗАЦИИ И СВЯЗИ

17 500
правонарушений в день 

фиксирует система камер, 

установленных на улицах 

Северной столицы 

ЭКСПЕРТ
ЮЛИЯ
СМИРНОВА
председатель 
Комитета по 
информатизации 
и связи

НИНА ПЕТРОВА
gorod@metronews.ru

В течение двух лет 
в Северной столице 

работает система 
фотовидеофиксации 
нарушений правил 

дорожного движения. 
В Смольном подвели 

промежуточные итоги 
её функционирования 

и поделились 
планами развития на 
ближайшее будущее 

Какие цели преследует 
установка камер: это больше 
средство наказания или моти-
вации для водителей? 
Камеры фотовидеофиксации 

нарушений многофункци-

ональны и могут выявлять 

превышение скорости, проезд 

на запрещающий сигнал 

светофора, несоблюдение 

требований, предписанных 

дорожными знаками или раз-

меткой проезжей части дороги, 

и другие нарушения. 

Наличие камеры вынужда-

ют водителей снижать скорость 

и усиливать бдительность на 

дороге.

Основная задача камер 

фотовидеофиксации – не 

оштрафовать, а добиться со-

блюдения правил дорожного 

движения. Когда водители 

знают о наличии камер, то 

снижают скорость на аварийно-

опасных участках дороги. Это 

может спасти жизнь водителю 

или пешеходу.Система считывает номер проезжающего автомобиля | ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО 
КОМИТЕТОМ ПО ИНФОРМАТИЗАЦИИ И СВЯЗИ

«Основная задача камер фото-
видеофиксации – не оштрафовать, 

а добиться соблюдения правил 
дорожного движения».

Юлия Смирнова
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От Петербурга до Кузбас-
са порядка четырёх часов 
лёта. За четыре дня, прове-
дённые в Сибири, туристу 
предлагается побывать на 
угольных разломах и в му-
зее, посвящённом истории 
шахт, попробовать угольное 
мороженое, посмотреть на 
летающую тарелку, озна-
комиться с экспозицией 
музея Достоевского и стать 
участником иммерсивного 
спектакля. Журналист Metro, 
побывавший на Кузбассе, со-
ветует интересные места ре-
гиона.

Узнать об истории шахт
Первое, куда везут туристов 
в Кемерово, – это индустри-
альный музей «Красная Гор-
ка». Именно в этом месте 300 
лет назад исследователь Си-
бири Михайло Волков нашёл 
каменный уголь.
    Здесь на полках хранятся 
вещи, которые надевали или 
брали с собой, отправляясь 
в забой, шахтёры. Керосино-
вая лампа, высокие сапоги 
и скромный обед, как пра-
вило, состоящий из хлеба и 
сала.
    Конечно, век назад жизнь 
горняков была непроста.

«Поскольку местами тун-
нели шахты в начале XX века 
были достаточно низкими, 
– утверждает экскурсовод, 

– часто уголь из шахты вы-
возили дети в возрасте 10–12 
лет. Они шли на четверень-
ках и тащили за собой санки 
с грузом».
    Судя по воспоминаниям 
юных шахтёров, записан-
ным в дневниках и храня-
щимся в музее, последствия 
этой тяжёлой работы аука-
лись саночникам всю жизнь.

Попробовать 
угольное мороженое
Гастрономическая тема в 
Кузбассе достойна отдельно-
го рассмотрения. Так, кеме-
ровский ресторан «Забой» 
оформлен в стиле угольной 
шахты. Бармен готовит кок-
тейли в настоящем шахтёр-
ском лифте, столы похожи 
на вагонетки, а на входе сто-
ит манекен шахтёра, кото-
рый при нажатии на кнопку 
рассказывает гостям байки о 
жизни горняков.
  В меню кроме традици-
онной кухни можно найти 
угольные шоколад и моро-
женое. Последнее состоит из 
пломбира и угольных жиров. 
Специфический, но весьма 
необычный десерт – и по 
внешнему виду, и по вкусу.

Побывать 
на угольном разрезе
На Кедровском угольном 

разрезе, куда непременно 
везут туристов, вполне мож-
но снимать фильмы про 
полёты на Луну. Стоишь в 
качестве экскурсанта за раз-
ноцветной лентой, а перед 
тобой – гигантский разрез 
с рытвинами, похожими на 
кратеры. Налюбовавшись 
этим пейзажем и проведя 
фотосессию, гости, как пра-
вило, идут фотографиро-
ваться на фоне огромного 
БелАЗа, стоящего неподале-
ку. Каждое колесо великана 
в два раза выше человече-
ского роста.

Увидеть летающую тарелку
Несколько лет назад, ра-
ботая на разрезе, горняки 
нашли непонятный объект, 
напоминающий летающую 
тарелку. Тогда информация о 
последней находке всколых-
нула общественность. Озна-
комиться с неопознанным 
объектом прибыли учёные и 
уфологии со всей страны. Те-
перь посмотреть на НЛО мо-
гут все посетители местного 
краеведческого музея.

Посидеть в ложке
В каждом городе есть мисти-
ческие места, исполняющие 
желание. Новокузнецк – не 
исключение. Со своими за-
ветными желаниями здесь 
принято идти к памятникам 
горновому (именно так этот 
памятник называется офи-
циально) и сталевару, стоя-
щим на проспекте Металлур-
гов – главной улице города.

«Сначала надо обойти по 
часовой стрелке сталевара 
и посидеть в его огромной 
«ложке» для литья, думая о 
своём намерении, – поучает 
гостей гид. – А потом 
обойти против часо-
вой стрелки ста-
тую горнового 
и, прикос-
нувшись к 
нему, тоже 
подумать 
о своём 
ж е л а н и и . 
И тогда оно 
обязательно сбу-
дется!»

На Кемеровском разрезе с его кратерами вполне можно снимать фильмы про Луну | ФОТО: ТАТЬЯНА МАСТЕРОВА | АСИ

В Кузбаcсе можно попробовать 

угольное мороженое | METRO

Каждое колесо БелАЗа почти в два раза выше человека | ФОТО: ТАТЬЯНА 

МАСТЕРОВА | АСИ

Попробовать угольное мороженое, 
посмотреть на летающую тарелку 

ЕЛЕНА ХАРЛАМОВА
gorod@metronews.ru

«В регионе 
много крупных 
предприятий, 

обладающих 
эффектными 

объектами 
показа 

и большой 
исторической 

значимостью».
Айрат Багаутдинов, 

историк инженерии 

Цена вопроса
Национальный брендовый 

маршрут «Кузбасс в сердце», 

в процессе которого можно 

ознакомиться с промыш-

ленными предприятиями, 

городскими достопримеча-

тельностями и древностями 

Кузбасса стоит от 24 500 

рублей.

Из Северной столицы в 

Кемерово и Новокузнецк 

летают регулярные рейсы по 

цене перелёта от 7,3 тысячи 

рублей.

ючение. Со своими за-
ыми желаниями здесь 
ято идти к памятникам 
вому (именно так этот 

тник называется офи-
но) и сталевару, стоя-

на проспекте Металлур-
главной улице города.
начала надо обойти по 
ой стрелке сталевара 
идеть в его огромной 

ке» для литья, думая о 
намерении, – поучает 

й гид. – А потом 
и против часо-
трелки ста-

горнового 
прикос-
ись к 
тоже 
мать 
своём 
а н и и . 
гда оно 
тельно сбу-
»

У петербуржцев 
появилась возможность 

увидеть Кузбасс под 
необычным ракурсом, 

побывав в туре 
по промышленному  

туризму
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Рабочий день главы Постоян-
ной комиссии по социальной 
политике и здравоохране-
нию Законодательного собра-
ния города начинается в семь 
утра. И заканчивается поздно 
вечером. На общение с се-
мьёй времени остаётся мало, 
но депутат старается, чтобы 
дети и внуки видели его не 
только по телевизору. 

– Мужчине без работы 
нельзя, если её нет, это ката-
строфа, – говорит Александр 
Ржаненков. – Но самое пе-
чальное, что порой мы мало 
времени уделяем детям, не 
замечаем своего счастья. И 
только со временем начина-
ем понимать, что самое глав-
ное в жизни.

«У нас будут мальчик 
и девочка»
Александр Ржаненков – де-
душка со стажем. Его старше-
му сыну Андрею – 45 лет. С 
его детьми – восьмиклассни-
ком Колей и пятиклассницей 
Катей – занятой дед общается 
в основном по телефону или 
по праздникам. 

– Дочь Маша почти на 14 
лет младше своего старшего 
брата, – рассказывает Алек-
сандр Николаевич. – Я уже 
к этому времени стал более 
взрослым человеком. И как 
бы там ни говорили, мужчи-
на к дочери относится иначе, 
чем к сыну. Так сложилось, 
что мы всегда были вместе: 
во всех делах, в отпусках. Я 
занимался спортом, и дочь 
буквально выросла на фут-
больном поле, сама стала про-
фессиональной спортсмен-
кой. У неё всё получалось. 
Закончила филфак СПбГУ с 
отличием, была капитаном 
сборной страны по флорболу. 
Правда, из-за травм со спор-
том пришлось расстаться. 
В первую волну ковида мы 
одновременно заболели и 
вместе сидели на карантине. 
Маша за это время подгото-
вилась и поступила в Первый 
медицинский университет. 
Сейчас получает новую про-
фессию. А чуть меньше года 

назад она вместе с мужем Ге-
ной (он – врач-травматолог) 
пришли и сообщили новость: 
«Родители, у нас будет ребё-
нок». Прошло ещё месяца 
два, и новый подарок: «У нас 
будут мальчик и девочка!» 

25 июля Маша позвонила 
своему отцу из роддома и со-
общила о рождении внуков. 

– Разница у двойняшек 
всего 15 минут, – продолжа-
ет Александр Николаевич. 
– Старшего назвали Марком, 
младшую – Василисой. Не 
знаю, почему выбрали такие 
имена. Если бы меня спроси-
ли, я бы высказал свои поже-
лания. Но меня не спросили, 
а я навязываться не стал. 

Пока страшно брать на руки
Сейчас Александр Ржаненков 
старается приезжать к вну-
кам не реже раза в неделю. В 
основном помогает с покуп-
ками, иногда гуляет с малы-
шами и собакой Габи.

– Никогда раньше не за-
думывался, чем двойняшки 
отличаются от близнецов, 
– говорит Александр Нико-
лаевич. – Теперь знаю. Близ-

нецы не бывают разнополы-
ми. У нас – двойняшки! Но я 
первое время всё вглядывал-
ся в их лица и не мог найти 
отличия. Теперь вижу: Марк 
крупнее, и черты лица у него 
отличаются, сразу видно, что 
это мальчик. Мне кажется, 
похож на меня. А Василиса 
такая нежная девочка, боль-
ше спит. Когда малыши чуть-
чуть подрастут, буду читать 
им стихи и сказки. А пока 
прислушиваюсь к мнению 
родителей, воспитывающих 
двойни. На днях узнал от од-
ной такой мамы, что детям 
надо будет покупать одина-
ковые подарки, чтобы они 
не ссорились. Всё это очень 
интересно и волнительно, 
быть дедом двойняшек – это 
двойная ответственность.

На днях Александр Нико-
лаевич впервые взял малы-
шей на руки.

– Они ещё такие малень-
кие и хрупкие, страшно им 
навредить, – говорит Алек-
сандр Николаевич. – Я когда 
подержал их, вспомнил одну 
историю. Когда дочь Маша 
была маленькая, мы поехали 
по грибы. Кто-то из наших 
друзей поймал в лесу зайчон-
ка. Ощущение, что ты дер-
жишь в руках маленький тё-
плый комочек. Я передал его 
Маше. А потом в школе дочь 
описала в сочинении, как мы 
поймали зайчика, отпустили 
его, он остановился, оглянул-
ся и сказал «спасибо». 

Сейчас за малышами уха-
живают оба родителя, отец 
двойняшек взял отпуск.

– Потом будет сложнее, 
потребуется помощь, с дву-
мя ведь сложно управиться. 
Хорошо, что мы в Петербурге 
ввели меры социальной под-
держки женщин, родивших 
или усыновивших двоих или 
троих детей одновременно. 
Такие мамы три раза в не-
делю могут воспользоваться 
помощью няни. Ну и мы все 
будем помогать Машиной 
семье. Очень интересно, 
какими они вырастут. Мой 
старший внук Коля уже сни-
мает клипы, внучка Катя 
занимается танцами. Какие 
будут интересы у малышей, 
пока никто не знает. Главное, 
чтобы Марк и Василиса были 
здоровы и выросли хороши-
ми людьми.

Когда день прошёл не зря
Александр Ржаненков более 
27 лет работает в социальной 
сфере, с 2006 года возглавлял 
Комитет по социальной по-
литике Санкт-Петербурга. Год 
назад стал депутатом Законо-
дательного собрания. 

– Темы одинаковые, даже 
шире, – комментирует Ржа-
ненков. – И я, когда работал 
в комитете, знал, что делать, 
сам с нуля выстраивал соци-
альную систему в городе. В За-
конодательном собрании все 
вопросы решаются коллеги-
ально. У нас шесть конкури-
рующих партий, все пытают-
ся отстаивать свои интересы 
через законы. Радует, что в со-
циальной сфере, несмотря на 
партийную принадлежность, 
все депутаты настроены на 
то, чтобы помогать людям, 
которые в этом нуждаются. 
Но вопросы решаются на-
много дольше, чем в коми-
тете. Надо дать возможность 
высказаться всем. К сожале-
нию, много популистских за-
явлений: человек понимает, 
что инициатива не пройдёт, 
но всё равно выступает. Ино-
гда бывает обидно, что мы те-
ряем много времени...

Александр Ржаненков 
встречается с избирателями 
в своей приёмной на улице 
Рубинштейна, в Мариинском 
дворце, иногда его останав-
ливают на улицах и в магази-
нах, звонят и отправляют со-
общения в социальные сети. 

– Людям нужно, чтобы их 
выслушали и помогли, – рас-
сказывает депутат. – Благо-
даря тому, что сохранились 
хорошие отношения с город-
скими комитетами и рай-
онными администрациями, 
иногда получается ускорить 
помощь. Кому-то требуется 
срочная госпитализация, 
кому-то помочь с организа-
цией похорон. Вот свежий 
случай. Звонок от бабушки: 
внуку требуется помпа, через 
которую вводится препарат, 
поддерживающий работу по-
чек. Без этого аппарата ребён-
ка не принимают в детский 
сад. Семья стоит на очереди 

больше года, нужно помочь. 
Люди часто не знают, куда 
бежать и к кому обращать-
ся. И когда получается что-то 
сделать, я счастлив – значит, 
день прошёл не зря.

По словам Александра 
Ржаненкова за год в ЗакСе 
удалось разработать ряд за-
конопроектов, касающихся 
выплат инвалидам, увеличе-
ния финансирования медра-
ботникам, внести поправки 
в социальный кодекс по раз-
личным направлениям. 

– Радует, что инициатива 
о выплате петербуржцам, до-
стигшим 90, 95, 100 и больше 
лет, определённых сумм ко 
дню рождения была поддер-
жана губернатором, – гово-
рит Александр Николаевич. 
– У нас в городе более 300 че-
ловек старше 100 лет, и я каж-
дый день общаюсь с кем-то 
из них. Недавно поздравлял 
одну такую бабушку с юбиле-
ем. Позвонил ей. Оказалось, 
что живёт одна, только раз в 
неделю к ней приходит соц-

работник. Спросил, как она 
отмечает юбилей. «У меня 
растут цветы на балконе, – 
ответила она. – Я срезала не-
много, поставила на стол бу-
кет и налила себе 50 грамм». 
Я выбрал время, купил букет 
и поехал к ней. Именинница 
рассказала мне о своей жиз-
ни. Потом позвонил в адми-
нистрацию, попросил, чтобы 
её официально поздравили. 
И у нас много таких очень по-
жилых людей, которые нуж-
даются в поддержке. Мы все 
сейчас живём в непростых 
политических и социально-
экономических условиях, 
жизнь каждый день ставит 
перед нами новые вызовы. 
Но задача социальной сферы 
всегда была, есть и будет не-
изменной – это оказание по-
мощи людям, которые нужда-
ются в поддержке и помощи. 

Быть дедушкой двойни – 
двойная ответственность

Депутат, которо-
го все знают

Александру Николаевичу 

Ржаненкову 65 лет. Получил 

три высших образования.

В 2006 году – предсе-

датель Комитета по труду и 

социальной защите Санкт-

Петербурга. С 2009-го по сен-

тябрь 2021 года – председа-

тель Комитета по социальной 

политике Санкт-Петербурга.

Депутат седьмого созыва 

Законодательного собрания. 

15 
тыс. человек принял депутат 

Александр Ржаненков за год 

работы в Законодательном 

собрании

«С нетерпени-
ем жду, когда 

двойняшки 
чуть-чуть под-
растут и нач-

нут дергать 
меня за усы».

Александр Ржаненков

Год назад в 
Петербурге выбирали 

депутатов 
Законодательного 

собрания. Для 
Александра 

Ржаненкова главным 
событием, несмотря 

на принятие законов, 
стало рождение 

внуков-двойняшек. О 
новой роли Александр 
Николаевич рассказал 

Metro

Александр Ржаненков с внуками на прогулке | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Александр Николаевич укладывает внука Марка в коляску

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru
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Эти атлеты получают  
больше всех в мире 

Согласно данным Forbes, 
футболист Лионель Месси 

возглавляет рейтинг наиболее 
высокооплачиваемых 

спортсменов-мужчин. А 
теннисистка Наоми Осака 

лидирует в топ-10 женского списка 
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ДАННЫЕ FORBES 
О ДОХОДАХ ВКЛЮЧАЮТ ВСЕ 

ПРИЗОВЫЕ, ЗАРПЛАТЫ 
И БОНУСЫ, ЗАРАБОТАННЫЕ 

В ПЕРИОД С 1 МАЯ 2021 
ГОДА ПО 1 МАЯ 2022 ГОДА.

ДАННЫЕ ОТРАЖАЮТ ДОХОДЫ ЗА 
2021 КАЛЕНДАРНЫЙ ГОД, 

ПОЭТОМУ РЕЙТИНГ 
ОТЛИЧАЕТСЯ ОТ ПРЕДЫДУЩИХ 

ВЕРСИЙ, КОТОРЫЕ ОХВАТЫВАЛИ 
ПЕРИОД В 12 МЕСЯЦЕВ, 

ЗАКАНЧИВАЮЩИЙСЯ В ИЮНЕ 
КАЖДОГО ГОДА.

Десять самых высокооплачи-
ваемых спортсменов мира 
в сумме до уплаты налогов 
заработали за последние 12 
месяцев 992 млн долларов. 
Из них 500 млн – прибыль, 
полученная не за спортив-

ные выступления. 

В совокупности 10 самых 
высокооплачиваемых спор-

тсменок заработали
$166,6 млн. 

Это на 23% больше, чем в 
рейтинге Forbes за 2020 год. 

ТО
П-7
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Генеральный директор 

Наталия Брагинская

Друзья! Напишите нам, какие три вещи 

способны поднять ваше настроение 

хмурой осенью. Это может быть краси-

вая чашка, любимый муж (мы знаем, 

что это не вещь, но всё же), новый 

шарф или букет цветов. 

Ждём ваши тексты (не более 70 знаков) 

и по возможности фото этих самых 

вещей на KONKURS@METRONEWS.RU 

с пометкой «Не грустите!».

НЕ ГРУСТИТЕ!

VOICES
WWW.METRONEWS.RU
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нам, какие три вещи 

ваше настроение 

может быть краси-

ый муж (мы знаем, 

всё же), новый 

тов. 

(не более 70 знаков)

фото этих самых 

@METRONEWS.RU

грустите!».

СТИТЕ!Е

WW.METRONEWS.RU

«Парк «Сосновка», 
фотоаппарат и прекрасные 

белочки поднимают мне настрое-
ние в любую погоду».

Алёна, читательница Metro

Времена, как вы знаете, сейчас непростые, каждый зара-
батывает как может. Кто-то сумки шьёт, кто-то учит детей 
английскому языку, печёт хлеб или вышивает птичек на 
футболках. Но есть и такие умельцы, которые делают деньги 
буквально из воздуха, настоящие Остапы Бендеры наших 
дней. 

Например, можно устраивать девичники за деньги. Вот 
что пишет одна из оборотистых девушек в рекламе тако-
го мероприятия (стилистика, орфография и пунктуация 
автора сохранены): «Мы уютно садимся на мой знаменитый 
жёлтый диван, начинаю с нетворкинга – предлагаю всем 
представиться (всегда занятным способом)… и спрашиваю 
чего сегодня хотелось бы! А потом я всегда ловко модерирую 
беседу: мы либо рассказываем истории, делимся мыслями 
по актуальным, можем поиграть в факты и тянуть бумажки 
с занятными вопросами из шляпы…. Да, наши встречи ухо-
дят в тематику отношения, секса и мужчин. Но я стараюсь 
вести встречу экологично… Каждый пришедший ко мне 
важен, это человек живой и каждый это, думаю, чувствует 
в общении, когда попадает 
к нам в круг. И мне важно 
давать тепло, и веселье и даже 
истории про члены) Если это 
радует и даёт сплочение. Ну 
и чёрт возьми, никто так не 
рассказывает про члены так 
как я». 

Послушать истории про 
половые органы незнакомых 
мужчин стоит всего 2 тысячи 
рублей за вечер. И, судя 
по комментариям к посту, 
желающие очень даже есть, 
хотя справедливости ради надо сказать, что не все в таком 
уж восторге. 

«Без проблем можно найти общение с единомышленни-
ками бесплатно и от души, а не вот это всё – мягкое нена-
вязчивое модерирование. Даже если нет друзей, но есть же у 
людей хобби, интересы – можно, там, общаться, встречаться, 
бесплатно и душевно, а не за деньги. Девушка бизнес делает, 
тут вопросов нет, но кто на это ведётся?» – возмущается одна 
из подписчиц. А вот и ведутся, даже очень. На последнем 
девичнике, судя по фото, собралось семь участниц. 14 тысяч 
за вечер – очень даже неплохая прибавка к зарплате, умно-
жаем на 4 – если обсуждать мужчин раз в неделю, уже 56. 
Наверное, хозяйка тратится на чай или кофе, но всё равно – 
гениально же? Это если семь человек собралось, а если 10?.. 

Вы скажете, что во мне говорит зависть… Я тоже так сна-
чала думала, но потом определила это чувство как смесь вос-
хищения и отвращения. Собирать чужих людей у себя дома 
и развлекать их разговорами про секс и мужчин – почему бы 
и нет, креативно, не каждый на такое отважится. Идти на 
такую вечеринку и платить приличные деньги за то, чтобы 
слушать про каких-то неизвестных тебе людей и их половые 
привычки, сидя в чужой квартире, – это, конечно, жест отча-
яния, что уж там говорить. Это означает, что ты одинока до 
такой степени, что позволяешь себя «ловко модерировать» за 
2 тысячи рублей. За эти деньги ты могла бы сходить в кино 
или в театр, выпить коктейль в модном баре и чувствовать 
себя человеком, а не лохушкой, которую только что развёл 
очередной «лайфкоуч» из «Телеграма».

Мнение автора может 
не совпадать с мнением редакции.

ПОГОВОРИМ
О МУЖЧИНАХ...

ЗА ДЕНЬГИ

АННА 
ФИНИТИ 
ЖУРНАЛИСТ

«На последнем 
девичнике, судя 

по фото, со-
бралось семь 
участниц».

Анна Финити

ДРУЗЬЯ, мы продол-

жаем конкурс «Без 

задних лап». Присылайте 

фото своих спящих 

котиков и небольшой 

рассказ о них (не более 

70 знаков) на адрес 

konkurs@metronews.ru 

с пометкой «Без задних 

лап» или выкладывайте 

с хештегом #gazetametro. 

Лучшие мы обязательно 

опубликуем.

«Любимый. Чудесный». 

ДМИТРИЙ

«Наш приёмный Дорофей – любитель на даче поваляться на 

солнышке, когда не очень жарко». ЕЛЕНА

«Наш котик Филя устал, прилёг отдохнуть после игры с солнечным зайчиком. Кусочки 

обоев при нём». МАРИНА

КОНКУРС

Подписывайтесь на нас в «Телеграм» gazetametro

добавь этот хештег к своему снимку 
и попади на страницы газеты

#gazetametro

@ masha_magnolia «Повисло на 
солнце облако... Вкось по нему – пере-
лётные птицы».

@ svetlana.grekova «Лето в цветах».

@ valentinka____ «Удивительный 
животный мир».



жен ещё какой-то размер, мы 
это производим в течение 
двух недель.

Какой ваш любимый мате-
риал? 
Это кожа из яблок! Кожа нра-
вится мне по своей харизме, 
и я была очень рада, что мож-
но отойти от натуральной со 
всеми неэтичными момен-

тами в её производстве. Я 
познакомилась с создателем 
яблочной кожи Ханнесом 
Парфом. Очень интересный 
персонаж. В течение десяти 
лет человек преследовал 
идею превращения пищевых 
остатков в какой-то устойчи-
вый материал. За 10 лет про-
шёл кучу перипетий, через 8 
лет экспериментов он продал 
свой дом – настолько верил 
в успех. Инвесторы от него 
отказались, и через два года 
в гараже через машинку для 
пасты он прокрутил яблоч-
ную жижу и получил кожу. 
Это более прочный матери-
ал, чем кожзаменитель. Полу-
чается, это и есть настоящая 
экокожа, а не то, что сегодня 
так называют.  

Какое место в вашей жиз-
ни занимает работа?
Первое.

Есть ли свой девиз? 
Любить жизнь!

Что обязательно надо по-
смотреть каждому? 
Никому не надо ничего 
смотреть. Посмотрите в себя. 
Любому человеку надо чув-
ствовать себя, потому что у 
нас различные потребности. 
Путь души у всех разный, и 
наше высшее предназначе-
ние не может никак быть 
похожим на кого-то другого.

Чем вы вдохновляетесь?
Энергией, которая исходит 
от людей, тем, как выража-
ется человек в различных 
культурах, эпохах, истори-
ческих периодах. Чистая 
энергия человека – через неё 
и крутится весь мир.

PLUS
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Как родителям реагировать 
на хорошие и плохие оценки
Главный совет большинства 
психологов – обсуждать с 
детьми проблемы спокойно 
и с помощью наводящих во-
просов приходить к верному 
решению. 

– Если ребёнок принёс 
плохие оценки, нужно со-
чувствовать, сопереживать 
ему, – рассказывает Metro 
детский психолог Наталья 
Наумова. – В то же время 
родители должны объяс-
нить школьнику, насколько 
важно ставить учебные цели 
и искать способы их дости-
жения, тем самым побудив 
в ребёнке желание само-
стоятельно найти решение 
вопроса.

По мнению Натальи, 
трудности с обучением, как 
правило, возникают у детей 
из-за проблем с концентра-
цией внимания и памятью. 
Если такое происходит, воз-
можно, потребуется помощь 
невролога или нейропсихо-
лога.

– Ни в коем случае нельзя 
эмоционально ярко ругать 

детей за плохие оценки. На 
подсознательном уровне они 
повторят те же действия, 
чтобы вновь получить вашу 
яркую реакцию, ассоцииру-
ющуюся с большим внима-
нием к себе и востребован-
ностью в семье. Это трюки 
детского подсознания, – 
уверяет эксперт.

Но вот в дневнике завет-
ная пятёрка! 

– Все вместе ярко радуем-
ся хорошей отметке. Важно 
помнить, что мотивировать 
детей нужно именно на 
знания, которые приведут 
к достижениям в дальней-
шем, а не просто к хорошим 
оценкам, – подчеркнула 
психолог. 
ОЛЬГА ЯНКОВСКАЯ

17,5
миллиона школьников начали 

и продолжили обучение 

1 сентября 2022 года.

Опишите себя в двух 
словах
Я художник-модельер, 
уроженка Петербурга. Жила 
и работала в Париже. По-
следние два года я в Москве, 
сфокусировалась на продви-
жении своей новой марки.

Как можете охарактеризо-
вать своё дело?
Воин света.

В чём секрет успеха? 
В жизнелюбии. То, что я 
произвожу, – это вещи для 
людей, и энергия, которая в 
них заложена, должна быть 
позитивной. Всё упаковано в 
любовь к людям и любовь к 
жизни.

Ваше самое большое до-
стижение? 
Борьба с собственным эго. 
Жизнь не может идти по 
плану.

Три самых важных инстру-
мента в вашей работе?
Своя голова, карандаш, 
блокнот.

Какими качествами дол-
жен обладать представи-
тель вашей профессии? 
Трудолюбием и фанатизмом. 
Очень серьёзной мораль-
ной стойкостью, которая 
подпитывается фанатичной 
любовью к работе. Если ты 
можешь не быть моделье-
ром, пожалуйста, не будь.

Что самое классное в ва-
шей работе? 
Я могу работать с энергией 
заказчика. Для меня была 
очень важным этапом моя 
жизнь в Париже. Там ни 
один дизайнер не мог бы 
развиваться, если он не со-
ответствует экологическим 
нормам. Слава богу, мы и в 
России перешли к тому, что 

выбор человека должен быть 
осознанным, он не должен 
относиться к вещи как к 
шмотке. Для меня это стало 
глотком свежего воздуха и 
подтолкнуло к идее создать 
бренд. Теперь это капсульная 
коллекция по принципу slow 
fashion, медленная мода. 
Есть набор вещей по одной 
вещи на образец, а если ну-

«Научитесь слышать себя!»
Ольга Бояринова:

Известный российский модельер 
рассказала Metro о том, почему шьёт 
куртки из яблочной кожи, что такое 
осознанный выбор одежды, а также 

поделилась тайнами ремесла. 

ПРОЕКТ РЕАЛИЗОВАН
НА СРЕДСТВА ГРАНТА
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА
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Объявлены победители 
премии «Эмми-2022»
Состоялась 74-я церемония 

награждения одной из самых 

престижных премий в сфере 

ТВ. В номинации «Лучший 

драматический сериал» побе-

дителем стал проект «Наслед-

ники». В категории «Лучший 

комедийный сериал» награду 

получил сериал «Тед Лассо». В 

номинации «Лучший мини-се-

риал или антология» победил 

«Белый лотос». METRO

КОРОТКО 

По сюжету наивная школь-
ная учительница Лена (ко-
торую играет Саша Бортич) 
лишается работы и мужа. По 
совету подруги она посещает 
женский тренинг «Стать бо-
гиней». Результат не заставил 
себя ждать: девушка меняет 
имидж и обзаводится новым 
ухажёром. Станет ли она при 
этом счастливее?

Кастинг проходил смешно
Картина станет режиссёр-
ским дебютом в полноме-
тражном кино актрисы Оль-
ги Дибцевой. Зрителям она 
известна по фильмам «Нереа-
лити», «Холоп», «Юморист». В 
жизни Ольга такая же, как и 
в кино. Весёлая, а хохочет так, 
что не остановить. Чаще все-
го смеётся актриса над собой, 
но не боится рассказывать 
кринжовые истории и про 
свой фильм. Например, про 
то, как искали актёра на роль 
коуча тренинга. 

«Актёры, которых звали 
на кастинг, в ужасе были от 
сценария. Один персонаж, не 
буду называть его фамилию, 
нам написал очень смешное 
письмо. Мы его распечатали 
и повесили в офисе. И вот он 
нам пишет: «На второй стра-
нице меня стошнило. Читать 
это невозможно, не то что 
сниматься. Удачи и всех Оска-
ров вам!». И мы поняли про 
фильм: «Это хорошие сапоги! 
Надо брать!» – рассказывает 
Ольга Дибцева. 

И режиссирует, и снимается
В своём фильме у Ольги 
Дибцевой также есть роль. 
Она играет лучшую подругу 
главной героини. Поэтому 
режиссёр на площадке вы-
глядит весьма сексапильно: 
в облегающем платье с глу-
боким декольте и в розовых 
туфлях.

«Я здесь и режиссирую, и 
снимаюсь. Это интересно, 
но сложно технически. Мне 
нужно побыть в дубле, по-
том пойти его посмотреть, 
подумать, что-то поменять. 
Но вроде бы у нас всё класс-
но получается», – говорит 
актриса. 

На съёмках присутству-
ет продюсер фильма Борис 
Хлебников. Он подчеркивает, 
что не помогает Ольге, а на-
ходится на площадке лишь в 
роли наблюдателя. 

«Ольга – моя ученица, и 
за время учёбы она сняла че-
тыре работы, это всё были 
комедии. Она прекрасно себя 
показывает как режиссёр, 
прекрасно работает с актё-
рами, очень точно чувствует 
фальшь, понимает, как её ис-
править. И вообще работает 
очень эффективно и очень 
смело для дебютантки», – по-
делился Хлебников. 

Александра Бортич и Сергей Ильин на съёмках

| ПРЕДОСТАВЛЕНО КИНОКОМПАНИЕЙ YELLOW, BLACK AND WHITE

Сашу Бортич в Петербурге 
научат быть богиней

В Северной столице 
проходят съёмки 

комедии «Я – богиня», 
с Александрой Бортич 

в главной роли. 
Журналист Metro 

побывал на площадке

ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru

«Режиссёры для 
меня были – 

как небожите-
ли. А мы, актё-
ры, – какие-то 

маленькие 
людишки».

Ольга Дибцева,

режиссёр, актриса

Факты об 
Ольге Дибцевой:
• В 2009 году закончила РАТИ 

(ГИТИС), мастерская 

А.В. Бородина.

• Известна по своим 

ролям в фильмах 

«Холоп», «Любимые 

женщины Казановы», 

«Семейка», «Мылодрама», 

«Любовницы», «Как выйти 

замуж. Инструкция», 

«Нереалити». 

Александра Бортич сама 
выполняет трюки
Несмотря на то, что снимают 
комедию, фильм может мно-
гому научить. 

«Сценарий очень трога-
тельный, клёвый. Моя геро-
иня Лена немножко оторвана 
от самой себя настоящей. У 
неё слишком много устано-
вок, какой надо быть, какой 
правильно быть. А какая она 
сама – она не знает. В фильме 
мы эту тему раскрываем», – 
рассказывает про своего пер-
сонажа Александра Бортич. 
И хотя играет она вроде как 
нежную и хрупкую девушку, 
выкладывается на площадке 
максимально. Ей приходится 
бегать, падать, её закидыва-
ют в разные опасные места. 

«От Саши я абсолютно в 
восторге – то, что она вытво-
ряет, какая у неё актёрская 
природа. Она и смешная, и 
живая, очень много трюков, 
которые она делает сама», – 
отзывается о работе Бортич 
режиссёр. 

Афиша

«Русский эпос в камне»: 
лекторий [6+] 
В Музее Фаберже открывается 
лекторий, посвящённый популярной 
выставке, на которой представле-
но более тридцати современных 
камнерезных работ с Урала. Лекции 
пройдут 20, 21 и 23 сентября и рас-
скажут о традициях этого искусства 
в XIX–XX веках. Также состоится 
встреча с художником-камнерезом 
Иваном Голубевым. 
Где: Музей Фаберже 
Когда: 20, 21 и 23 сентября

«Мир знаний» [16+] 
В Петербурге состоится XVII Между-
народный кинофестиваль научно-
популярных и исследовательских 
фильмов «Мир знаний». Это 
масштабный междисциплинарный 
проект на стыке науки и искусства, 
исследующий возможности перевода 
научного знания на язык кино, – 
первый и единственный в Северной 
столице. Проходить фестиваль будет 
на пяти площадках: Ленфильм, 
Лендок, Дом кино, Новая Голландия, 
Европейский университет.
Где: разные площадки
Когда: 14–18 сентября

«Ну и фрукт Ты!» [16+] 
Авантюрная комедия с участием  
актёров из двух столиц – Андрея 
Урганта, Надежды Ангарской, 
Александра Мартынова, Виктории 
Заболотной и Алексея Васильева. 
Современная пьеса, смешной сюжет, 
множество сменяющих друг друга за-
бавных перипетий и гениальная игра 
актёров – всё это не может оставить 
зрителя равнодушным.
Где: Мюзик-Холл
Когда: 18 сентября

«Орган в планетарии» [6+] 
Огромный купол с проекцией 
звёздного неба под звук короля 
инструментов в Планетарии №1 
на Обводном канале. Специально 
подобранные программы, которые 
перевернут ваше представление об 
органной музыке и познакомят не 
только с шедеврами классики, но 
и с гениальными авторами нового 
времени – ведь лучшие композиторы 
мира не перестают писать для органа 
и в XXI веке. Впечатляющее зрелище 
и блестящие исполнители!
Где: Планетарий №1
Когда: 15–21 сентября

«Гостинка Open» [0+] 
В общественном пространстве «Двор 
Гостинки» состоится музыкальный 
фестиваль, в котором примут участие 
молодые коллективы и исполните-
ли из Северной столицы – SeVeR, 
Crimson Brooks, barash, Tajiq, Артём 
Танков. Все они прошли конкурсный 
отбор компетентного жюри. Всего в 
конкурсе приняли участие более 70 
групп, говорят организаторы.  
Где: Двор Гостинки
Когда: 17 сентября

«Русский эпос в камне»

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

«Ну и фрукт Ты!»

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ



ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Если вы будете заниматься 

решением материальных 

вопросов, всё может сложиться 

удачно. Но на большую прибыль 

не рассчитывайте.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

И дома, и на работе вы будете 

впереди планеты всей. День 

благоприятен для проявления 

инициативы в любом вопросе.

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Не следует бежать впереди 

паровоза и слишком показывать 

своё «я». Наверняка найдётся 

кто-то более прыткий, кто вас 

обгонит.

РАК 
22.06 – 22.07

Сегодняшний день лучше всего 

подходит для коллективной 

деятельности. Причём, чем 

дружнее ваш коллектив, тем 

лучше будут проходить дела.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Лавровый венок победителя 

в соревновании на производстве 

вы сегодня не отдадите никому. 

Поэтому не бойтесь проявить 

активность на рабочем месте.

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Стяжать земные богатства, конеч-

но, очень интересно. Но сегодняш-

ний день больше подходит для 

духовного роста и саморазвития.

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

В четверг не стоит проявлять 

слишком много эмоций и рвения 

– они могут обернуться против 

вас. День сложится лучше, если 

ваша деятельность связана с 

чужими деньгами.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

Можно заниматься чем угодно, 

главное – не слишком отрываться 

от коллектива. В совместной 

работе с коллегами вы добьётесь 

хороших результатов.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Рассчитывать на высокие резуль-

таты типичным Стрельцам сегод-

ня вряд ли возможно. Скорее, 

вас поглотит обычная рутина, не 

очень интересная и денежная.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

Для Козерогов день обещает стать 

весьма результативным, если вы 

не будете отвлекаться на игры и 

развлечения. 

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Перед вами может встать 

дилемма – бежать на работу или 

заниматься домашними делами. 

Предпочтение следует отдать 

дому. 

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Из всех видов деятельности 

сегодня предпочтительнее дея-

тельность умственная, интеллекту-

альная. Но полезной информации 

будет немного. 

ЭКСПЕРТ

Сегодня почти весь 

день, с 08.31 до 23.17, 

Луна без курса. Ничем 

серьёзным лучше в это 

время не занимать-

ся, тем более что на 

календаре будут 19-е 

лунные сутки, которые 

некоторыми астролога-

ми считаются критиче-

скими. Не попадитесь в 

сеть нечистоплотных на 

руку людей. 

МИХАИЛ 
ЧИСТЯКОВ, 
АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования 
и психологии «АСТРУС»
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